

Golfs valaisans: Golf-Club Loèche

Les joueurs au centre des installations

par Claude-Alain Zufferey

Le Golf-Club Loèche a été ouvert le 4 juillet 2002, après plus de 15 ans de démarches en vue d'obtenir les autorisations de construire. Son parcours long de 6187 mètres fut le premier 18 trous de plaine situé dans le Valais central. A l'époque, Sierre et Sion ne disposaient que de 9 trous chacun. «Nous avons débuté avec 300 membres. Nous en comptons actuellement 690 et 120 juniors. Il faut savoir que 65 % de nos clients sont des Romands et 80 % de nos membres sont des Haut-Valaisans», relève Giusy Abatemarco, Club Manager du Golf-Club Loèche.

Les installations de Loèche sont ouvertes de la première semaine de mars à la dernière de novembre. Sur 270 jours, 150 tournois y sont organisés. Le nombre de départs est chiffré à 35'000 par année. «Nous sommes un golf semi-privé. Nous travaillons d'abord grâce à la clientèle cantonale, puis avec les joueurs suisses et seulement ensuite avec les touristes. Nous avons des contrats de partenariat avec les golf-clubs de Crans-sur-Sierre, Sierre et Matterhorn. Nos membres respectifs ont des avantages lorsqu'ils désirent jouer sur les deux autres parcours.»

Les juniors, le capital d'un golf

Le 18 trous haut-valaisan, conçu par l'Ecosais John Chilver-Stainer, présente la particularité d'avoir été modelé dans le style classique des parcours de golf «Links». Il est l'un des rares en Suisse dans ce cas-là, et donc le seul dans la région. «Il s'inspire de ce qui se fait en Grande-Bretagne. L'aspect sauvage y est bien présent. Les sols sont plus sableux, l'herbe juste coupée, les bunkers très profonds et les greens durs et ondulés. Sur un "Links" on peut jouer de façon intéressante par tous les temps», précise le Club Manager. Dans ce cadre exceptionnel, 120 juniors sont en formation. Pour 300 francs par année, ils peuvent jouer et bénéficier de cours le mercredi après-midi. «C'est très avantageux. Et à 21 ans, ils pour-



Loèche Golf Club opened on 4th July 2002, after more than 15 years of formalities to obtain the building permits. Its 6,187 metre long course was the first 18-hole golf course in the plain situated in central Valais. At that time, both Sierre and Sion only had 9 holes. "We started out with 300 members. Now we have 690 and 120 juniors. It should be pointed out that 65% of our clients are from Swiss Romandy and 80% of our members are from Haut-Valais", states Giusy Abatemarco, the Loèche Golf Club Manager.

The Loèche facilities are open from the first week in March to the last week in November. Over the 270 days, 150 tournaments are organised there. The num-

ber of players who tee-off per year stands at 35,000. "We are a semi-private golf club. First and foremost, it is thanks to the clientele from the canton that we work, then thanks to the Swiss juniors and then to a lesser extent to the tourists. We have partnership contracts with Crans-sur-Sierre, Sierre and the Matterhorn Golf Clubs. Our respective members have advantageous conditions when they wish to play on the other two courses.

The juniors, the assets of a golf club

The 18-hole Haut-Valais course, created by the Scot John Chilver-Stainer, is distinctive in that it was modelled in the classical



ront déduire de leur cotisation tout ce que leurs parents auront déjà payé pour eux. Nous acceptons les enfants dès 4 ans. Une étude prouve que 50% des jeunes restent à leur premier sport. Pour le deuxième sport, le chiffre n'est déjà plus que de 15%», conclut Giusy Abatemarco. •

CONSTRUCTION

Un hôtel au cœur du parcours, dès 2017

A côté du parcours, les installations du Golf-Club Loèche se composent actuellement d'un driving range, occupant 4 hectares. Trois pros – Laurent Mudry, Christian Mittaz et Fabienne Gamma – s'occupent de la Golf Academy. Le restaurant de 140 places propose, quant à lui, une cuisine non stop tout au long de la journée. Mais tout cela va évoluer. Un hôtel de 18 chambres et un nouveau club-house vont être construits au cœur du parcours, entre les trous No 1 et No 10 et devant le green du 18. «Ce projet devisé à 6 millions de francs va sortir de terre dès le printemps 2016 et devrait être terminé à la mi-2017, explique Giusy Abatemarco, Club Manager du Golf-Club Loèche. Entre Viège et Sierre, nous savons tous qu'il n'y a pas assez de lits. Avec nos 36 lits nous n'allons pas résoudre le problème. Mais nous proposons un logement à 10 mètres du départ. Là, clairement, nous allons intéresser une clientèle de golfeurs. Car notre canton a des efforts à faire dans ce domaine. Le Valais n'est pas une destination de golf, c'est une destination touristique avec des golfs.» Le nouveau restaurant comptera 140 places dedans et 180 dehors. Un parking pour 250 voitures et des mobilhomes sera également aménagé sur le site. «Durant toute la période des travaux, notre restaurant actuel restera ouvert. Son activité ne sera en rien perturbée», conclut Giusy Abatemarco.

style of a "links" golf course. It is one of the rare ones like this in Switzerland, and thus the only one in this region. "It was inspired by those of Great Britain. The wild aspect is certainly present. The soil is sandier, the grass simply cut, the bunkers are very deep and the greens hard and rolling. On a "links" you can play an interesting game in any weather, the Club Manager points out. In this exceptional setting, 120 juniors are in training. For an annu-

al fee of 300 francs, they can play and also benefit from lessons on Wednesday afternoons. "The tariff is very favourable. When they are 21 years old, everything their parents have already paid for them can be deducted from their subscription. We accept children from the age of 4. A survey has demonstrated that 50% of youngsters stay with their first sport. For the second sport, the numbers dwindle to 15%", concludes Giusy Abatemarco. •

CONSTRUCTION

A hotel in the heart of the course from 2017

Next to the golf course, at the moment, the Loèche Golf Club facilities are composed of a driving range, taking up 4 hectares. Three pros – Laurent Mudry, Christian Mittaz and Fabienne Gamma – run the Golfacademy. As for the 140-seat restaurant, it has non-stop cuisine on offer throughout the day. However, all this is about to change. A hotel with 18 rooms and a new clubhouse are to be built in the heart of the course, situated between holes numbers 1 and 10 and in front of the green of hole 18. "This project, with an estimated cost of 6 million francs, will be emerging from the Spring 2016 and should be completed mid-2017, explains Giusy Abatemarco, the Loèche Golf Club Manager. We are all aware that there is not

enough accommodation between Viège and Sierre. With our 36 beds we will not be solving the problem. However, we are offering accommodation at a distance of 10 metres from the tee-off. Obviously this will be of interest to a golfing clientele. For there are efforts to be made by our canton in this domain. Valais is not a golf destination, it's a tourist destination with golf courses." The new restaurant will have seating for 140 inside and 180 outside. A 250-space car park for cars and mobile homes will also be installed on the site. "While the work is being undertaken, our present restaurant will remain open. Its activities won't be disrupted", concludes Giusy Abatemarco.